

年月日

22 | 10 | 03

ページ

06

N O.

卓異  
見見

日さく社長  
若林 直樹



わかばやし・なおき 77年  
(昭52) 早大院理工学研究科  
資源工学、修士修了。  
日本社会の社長就任  
後は人を大切にする経営を実践。  
斜面防災対策技術協会副  
会長、日本技術士会埼玉原支  
部部長、大手商議員。東京  
都出典、70歳。

経営は「ヒト・ヒト・ヒト」

過去の苦い経験  
当社は井戸を掘る、『やく井工事』を主とする地盤調査、特殊土工事業を主とする総合建設会社としている。2003年(平成15年)創立11年を迎えたが、事業環境が厳しいときもあり、その中で「決してあきらめない」としてD.N.Aを培い、「おもむろに困った時は自分たちの困り事」と捉える企業文化を作ってきた。しかし、業績不振により、断腸の思いで人削減を敢行したこともあり、人削減はその後の経営安定化にからず頑がることになつた。今後は、重く受け止め、今は「人生大切に」、誰一人取残さない」を経営の要諦としていく。

ると確信している

ケーションの不足・衰退、相互不信といった事態も説明し、必要な人材の流出にもつながってしまった。会社が苦しい時だからこそ、会社に残りて立ち直しの道を拓くべきだ。自分から離れて、他の会社で人材が、また、知らず知らずのうちに自分が生じた。まだ、お書きまさら会社へ戻るのうらやましきお書きまさらの心が、この評価低下につながったかもしれない。されば、次世代に技術」を伝えることが難くなり、人材育成に大きな障壁が生じてしまった。

休む間にした黙  
社員の誕生日（  
に花と緑のギフ  
をねぎらいこと  
はすぐて美行）  
これらの社員満  
歩進めて「社員  
よう心がけで  
自分の家族や知  
人と感じ始め  
きがいい、強いて  
らす」といふができ  
顧客と向き  
当社はなぜ一  
史を刻むことが  
までに幾度か存  
れだが、創業時  
術ノウハウ、す

足度向上をもう一歩進めた。幸運に到達する。ト券を贈呈して労いの言葉を述べ、「なごみある」といふ。この年、毎月20人くらいの人が、わざわざ削除技術とから始めてきた技術で生きがいをもたらす。年間の販売額は1億円超えた。

当社は、その事業特性から公共事業の依存度が高い。直近では、政府が国土整備法（ナショナルレジリエンス）の方針を示していることから、沿岸風が吹いている。しかし、2000年までの緊縮財政で、その後の小泉純一郎内閣による税額的な税制改革、のおかげで、売上高が過去最大だった1996年の約20%まで減少した。会社を存続させるために人員削減をせざるを得ない状況となり、社員は200人から220人にいたが、今は100人以下まで減少した。暗い業界景気を免れることはなく、経営陣は「ヒト・モノ・カネ」と言わざるが、この経験を踏まえて、経営は「ヒト・ヒト・ヒト」である。

ため、この時に、社員を大切にすることを柱とした経営の要諦の大転換である。会社はそこで得られた人間関係により、個人が生きがいを見出さず、よその場となるのが望ましい。人間削減がもたらした人材流出などといった苦い経験をテコ代りに人を大切にする組織へと変えていくため、現在は社員満足度が高いの向上を第一に考えている。

特に、社員の働きがいを高めるため、目標管理制度の導入、資格取得時の祝金などの支給拡大、健

# 社員、誰1人取り残さない

顧客と向き合へ

当社はなぜ一九一一年もの長い歴史を刻むことができたのか。これまでの創設から存続の危機に立たされたが、それが「地下水中に潜る知見を基礎に、地下水に関する技術と開拓技術との統合」によって、すなはち削開技術と地質学的知識の統合によって、成功してきました。この精神は、お客様などにどんな価値を提供しているのか、なぜ社内に提供できないのか、といった考え方が根底にある。水くみに同時にかかるアフターサービスの充実度では、井戸から水が出るだけで社会が変わるインパクトがある。困っている方が一人ひとり多くなっているため、失敗したからと言って井戸掘りを断念することはできない。

その地域や住民の方々の困り事を自分の困り事として真剣に対応するところが、当社の存在意義「バランス」という言葉である。困っている方が一人ひとり多くなっているため、失敗したからと言って井戸掘りを断念することはない。

日々の行動がお客様までの信頼を呼び、その種類、支援され、次に仕事につながるのだろう。(次回は防災科学技術研究所所長の林章男さんです)